

# Lumni

## ENSEIGNEMENT

### Facebook

**Jeudi 17 août à 15 h 10 – Martine Filot** – Un tyrannosaure a été retrouvé dans la fontaine du village de Villiers-en-Bière ! Je vous assure que c'est vrai. Ils ont détruit la fontaine et, au-dessous, ils ont retrouvé le squelette entier de la queue d'un tyrannosaure. Il y a plusieurs tonnes d'os et ils sont en train de les assembler. Le mois prochain, il y aura une exposition dans la salle des fêtes du village !

# La gazette de Fontainebleau

Mardi 15 Août 2023

## **Des dinosaures en forêt de Fontainebleau ?**

***Des promeneurs ont fait une découverte extraordinaire dimanche en forêt : ils ont trouvé des ossements qui pourraient avoir appartenu à un tyrannosaure.***

Michel et Jacqueline n'en reviennent toujours pas : « *Jamais nous n'aurions pensé que ces ossements auraient autant de valeur* ». Et pour cause, ce ne sont pas de simples champignons qu'ils ont ramenés de leur promenade dominicale, mais des os qui sont désormais entre les mains du Centre National de Recherche en Paléontologie.

« *J'étais à genoux au pied d'un arbre parce que l'année dernière, j'avais trouvé beaucoup de cèpes à cet endroit-là, raconte Jacqueline, et c'est là que j'ai vu un morceau d'os qui dépassait. J'ai appelé mon mari et on a commencé à gratter la terre* ». Deux heures plus tard, les sexagénaires sortaient du sol un os de plus de 40 centimètres de long. Il pourrait s'agir d'une partie de la mâchoire d'un tyrannosaure, une espèce disparue depuis 65 millions d'années !

Bien sûr, ces deux habitants du village voisin de Villiers-en-Bière n'ont pas compris tout de suite de quoi il pouvait s'agir. Ils ont ramené leur trophée chez eux et c'est un ami, Jacques Meunier, venu dîner chez eux le soir même, qui les a alertés sur le possible trésor dont il pouvait s'agir. Lundi matin, Jacques Meunier a téléphoné à plusieurs connaissances dont un paléontologue reconnu, Philippe Maquet.

« *Lorsque Jacques est arrivé dans mon bureau, il a posé l'os sur ma table de travail et j'ai eu un mouvement de recul, explique le chercheur, cela ressemblait point pour point à des os similaires retrouvés dans d'autres pays et ayant possiblement appartenu à des tyrannosaures* ».

Philippe Maquet a immédiatement téléphoné aux promeneurs pour leur demander l'autorisation de garder le trésor dans son centre de recherches. Michel et Jacqueline ont donné leur accord.

Les vérifications ne font que commencer et pourraient durer plusieurs mois, voire plusieurs années. Rappelons que le tyrannosaure était le plus grand des dinosaures. Le plus grand *Tyrannosaurus* connu est peut-être un spécimen nommé Sue au Field Museum de Chicago, qui mesure 12,3 mètres de long et qui devait peser environ neuf tonnes.

**Marc COMPLET**

# BGM TV

(chaîne de télévision)

« Nous avons des images exceptionnelles à vous montrer aujourd'hui, celles d'une partie de squelette de tyrannosaure ! »

Les images montrent un os très long, déposé dans la vitrine du Centre National de Recherches en Paléontologie.

« Cet os appartiendrait à la mâchoire d'un tyrannosaure. Il est vieux de plus de 65 millions d'années. Il a été trouvé par hasard par des promeneurs, dimanche, dans la forêt de Fontainebleau, en région parisienne ».

Les images montrent ensuite la forêt de Fontainebleau, puis des représentations de tyrannosaure.

# FRANCE INFORMATION

(Radio)

« Nous accueillons ce matin en direct Philippe Maquet, paléontologue du Centre National de Recherches en Paléontologie. Bonjour,

- Bonjour
- Est-ce que l'os retrouvé dimanche dernier est bien celui d'un tyrannosaure ?
- Impossible de le dire pour l'instant. Il va falloir de nombreuses semaines de recherches pour en être vraiment sûrs.
- Cela veut dire que cet os y ressemble, c'est bien ça ?
- Oui, il y ressemble beaucoup, mais vous savez, un objet qui aurait potentiellement traversé 65 millions d'années est forcément très abimé, et là, ce n'est pas le cas, il est vraiment en bon état, c'est ce qui nous fait douter.
- Comment allez-vous procéder pour vos recherches ?
- Nous allons procéder par élimination. Nous allons d'abord travailler avec des spécialistes en ossements animaux pour voir si cet os ne peut pas être celui d'une autre espèce, une espèce qui existerait encore aujourd'hui. Il peut très bien s'agir d'un très grand cerf, tout est possible à ce stade de nos recherches.
- S'il s'agit effectivement d'un os de tyrannosaure, ce sera une découverte majeure pour la recherche en paléontologie ?
- Vous savez, je suis un scientifique, un historien, je ne parle jamais au conditionnel. Laissons l'équipe du centre faire ses recherches et nous serons ensuite en capacité de vous dire si c'est extraordinaire ou pas.

Merci beaucoup Philippe Maquet d'avoir été en direct sur France Information ce matin ».

# Les nouvelles de France.com

Le site internet écrit par les internautes

Article écrit le mercredi 16 Août 2023 par Francis Lemeunier

En prenant le bus ce matin, j'ai discuté avec un homme qui m'a dit que le cousin de son voisin avait découvert un os de tyrannosaure dans la forêt. Il avait l'air très étonné. Moi, cela ne m'étonne pas du tout. Cela fait des années que je dis que les dinosaures n'ont pas disparu et qu'ils existent encore. Réfléchissez un peu. Pourquoi cette espèce aurait disparu alors que les oiseaux sont encore avec nous, les poissons, les arbres ? Cela n'a pas de sens. Mon avis, c'est que les dinosaures existent encore mais qu'on les cache. Il y a des immenses laboratoires en Chine, en Russie, où les dinosaures sont enfermés. Ils font des recherches sur eux, ils essaient nos médicaments, nos vaccins. Alors ce matin, j'ai bien expliqué à cet homme dans le bus qu'il n'y avait rien de surprenant à ce qu'un os de tyrannosaure ait été retrouvé dans la forêt de Fontainebleau, c'est un dinosaure qui a dû réussir à s'échapper de son laboratoire, ils l'ont retrouvé et l'ont tué sur place, c'est tout !